

Schüler helfen Schülern

Nachhilfe Die Eleven des Albert-Schweitzer-Gymnasiums haben keine Ausreden mehr für schlechte Noten: einer Nachhilfevermittlung sei Dank. *Von Luca Schmidt*

Teurer Nachhilfeunterricht von Profis? Das muss zumindest am Albert-Schweitzer-Gymnasium in Crailsheim nicht unbedingt sein. Verantwortlich dafür ist die Schülerfirma „We Make You Clever“, also wir machen dich schlau.

Das Prinzip der Firma: Sie bringt Schüler aus den Klassen 5 bis 8, die Nachhilfe suchen, und ältere Schüler, die Nachhilfe anbieten möchten, zusammen. Dabei verlangen sie eine einmalige geringe Vermittlungsgebühr.

Das Modell hat viele Vorteile

Dieses Modell hat gegenüber herkömmlichen Lernunterstützungen mehrere Vorteile. „Die Schüler lernen mit einer Person, die nicht viel älter ist als sie selbst“, sagt der Schüler Pascal Linke, der die Firma betreut. So ist man eher auf einer Wellenlänge und fasst schneller Vertrauen. Außerdem kennen beide die Lehrer, was ebenfalls ein Vorteil sein kann. Zusätzlich bekommen alle „eine intensive Einzelbetreuung.“

Zwar sei es durchaus denkbar, dass das nicht immer so sein muss. „Wenn Anfragen kommen, dass mehrere Personen gleichzeitig Zusatzstunden haben möchten, würden wir das auch anbieten“, sagt Pascal Linke. Bisher habe es aber keine Anfragen gegeben. Und das bisherige Modell scheint sich auch auszuzahlen, denn: „Man erkennt deutliche Fortschritte.“

Günstige Alternative

Ursprünglich war das Projekt gedacht, um eine günstigere Alternative zur professionellen Betreuung zu haben. Rund zehn Euro kostet eine Nachhilfestunde mit Schülern, wobei diese Zahl nicht in Stein gemeißelt ist. „Den Preis handeln die Schüler unter sich aus.“ Die Stunden laufen meist im ASG selber, entweder in leeren Klassenzimmern



Die Nachhilfevermittlung von Schülern für Schüler hat viele Vorteile. Einer davon: Man kennt sich. So werden am ASG teilweise gezielt potenzielle Nachhilfgeber angesprochen. *Foto: dpa/Christian Charisius*

oder dem Aufenthaltsraum. Aktuell gibt es rund zwölf Schüler, die Nachhilfe geben und zehn, die Nachhilfe in Anspruch nehmen.

„Die Firma gibt es mittlerweile seit drei Jahren, wir haben sie im Februar übernommen“, erklärt Pascal Linke. „We Make You Clever“ ist ein Projekt des Wirtschaftskurses und wird jedes Jahr vom neuen Kurs weitergeführt, jetzt schon in der dritten Generation. Und: Es ist nicht das einzige Projekt.

„Jeder Schüler des Kurses übernimmt eine Firma.“ Da gebe es ganz unterschiedliche, beispielsweise einen Obst- und ei-

nen Getränkeverkauf. Warum sich Pascal Linke für diese Firma entschieden hat? „Mit diesem Projekt kann ich anderen Schülern helfen“, sagt er

„Es sind teilweise deutliche Fortschritte erkennbar.“

Pascal Linke
Betreuer der Schülerfirma

Früher gab es das Angebot der Nachhilfevermittlung für alle Schulen Crailsheims. Im Moment aber nur noch am ASG. „Mit allen Schulen waren wir überfordert“, sagt Pascal Linke. Es werde aber versucht, das Angebot

wieder zu erweitern. „Der Freundeskreis Asyl hat angefragt, ob wir auch Deutsch-Nachhilfe vermitteln können.“ Das versuchen er und Anita Schmidt, die ebenfalls an der Schülerfirma beteiligt ist, im Moment.

Die Einnahmen kommen teilweise den Schülern zugute. „Ein Teil wird für den Abi-Ball verwendet, der Rest geht an die Schule“, erklärt Pascal Linke.

Info Wer mitmachen möchte – egal ob als Nachhilfenehmer oder -geber – kann entweder ein Kontaktformular ausfüllen und in eine Box vor dem Lehrerzimmer im ASG werfen, eine E-Mail an asgnachhilfe@web.de schicken oder das Team auf Facebook anschreiben („We Make You Clever“).

